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令和６年度 第２回白馬村図書館協議会 議事要旨 

 

日時：令和 7年 3月 6日 (木) 15：15～16：30 

場所：白馬村役場 2階 203・204会議室  

 

 

区分 氏名 所属 出欠 

委員 

冨山 正明 白馬村社会教育委員長 ○ 

太田 洋一 白馬村公民館長 ○ 

本多 希 白馬高等学校 ○ 

篠﨑 千恵 白馬南小学校 － 

髙橋 英子 公募委員 － 

伊藤まゆみ 公募委員 ○ 

戸谷小百合 公募委員 － 

千國幸子 公募委員 － 

事務局 

松澤 宏和 生涯学習スポーツ課長兼図書館長 ○ 

松沢 由美子 白馬村図書館司書 ○ 

大坪 裕子 白馬村図書館司書 ○ 

大熊 大智 白馬村図書館司書 ― 

山岸 由美 白馬中学校図書館司書 ○ 

海端 弥生 白馬北小学校図書館司書 ○ 

田中元気 生涯学習スポーツ課生涯学習係長 ○ 

 

 

１． 開会 

 

 松澤生涯学習スポーツ課長兼図書館長が開会を宣言した。 

 

２． あいさつ 

 

（冨山委員長） 

 今回の会議では今年度の実績と、来年度策定を予定している第四次図書館基本計画につ

いて審議いただくことになる。 

 

３． 会議事項 

 

（１）令和６年度の事業報告・利用状況及について 
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（事務局） 

 資料１により説明した。 

 利用可能なデータベースは現在信毎と朝日新聞の２つあるが、４月から朝日新聞を解約

し、１つになる。広域で契約しているため、村単独では決められない。 

 

（委員長） 

 できれば全国版が一つはあったほうが望ましい。 

 データベースはどう活用できるのか？ いつごろからあるのか？ 

 

（事務局） 

名前などから検索可能。生まれた日の紙面を出すなどして活用している人は多いが、他

にあまりうまく活用できていない。創刊のころからのデータがある。 

ただ、現在データベースを使用できるパソコンが職員用しかなく、プリンターも職員用

しかつながっていないため、住民が使用しづらい。 

 

（委員） 

 除籍に基準はあるのか？  

 

（事務局） 

 除籍基準を定めたうえで除籍を行っている。 

 施設規模での適正冊数が３万冊程度に対し、５万冊程度あるため、今後も除籍を進める。 

 

（委員） 

 複合施設建設の進捗は？ 

 

（事務局） 

 ４月の説明会の通り。 

 

（委員） 

 利用年代はわかるのか？ 

 

（事務局） 

 貸出を行った人であればわかる。来館者は、午前中は高齢者が多く、午後は小学生が保

護者待ちなどに来る。暗くなってから来る人はほとんどいない。 

 

（委員） 

池田の図書館でビブリオバトル（複数人で本を紹介しあい、だれの本を読んでみたいと

思ったか投票する）を行っていた。このようなイベントの企画予定は？ 
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（事務局） 

 現時点では検討していないが、今後の参考にする。 

 

（事務局） 

 来年度予算で、書庫１と児童室の間の間仕切を撤去する予算を要求している。 

 

（委員長） 

 外した後のデザインをしっかり考えたうえで進めてほしい。 

 

（２）第４次図書館基本計画の策定について 

 

（事務局） 

資料２により説明した。 

 

（委員長） 

 計画策定の作業イメージは？ 全体を変更していくのか？ 

 

（事務局） 

 まずは 5 年間の課題 KPI 達成状況や現状で見えてきた課題の洗い出しを行うなどを進め

ていく。基本的には新しい計画になるが、基本理念などは図書館運営の柱となる部分なの

で、必ずしも変えていく必要はないと思う。柱はそのままにして、基本方針の見直しと、

それに対する施策や KPIの設定を考えていくイメージ。 

 

（委員） 

 課題の抽出に住民からの意見の吸い上げなどはあるのか。 

 

（事務局） 

 来年度総合計画の見直しの中でもアンケートを実施しているので、その内容から拾える

ものもあると思う。また、図書館に特化した課題を吸い上げるために必要に応じてアンケ

ートなどの実施も検討する。 

 

（委員） 

 新図書館の建設の必要性なども考えてほしい。村にとって新しい図書館を建てることが

本当に必要なのか。 

 

（事務局） 

 この計画では基本的に今後 5 年間どのように図書館を運営していくか、どのような図書

館にしていきたいかの方針を決めるものになる。現時点では第 4 次計画の期間中に新しい

図書館が建設されることはないと思われるので、今の図書館をどうしていきたいかを議論
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してもらいたい。 

 

（３）その他 

・街並みアーカイブについて 

（事務局） 

 資料により説明 

 

（委員長） 

 記録はとても大切な事であり、図書館の重要な役割でもあると思う。予算面などですぐ

に冊子にできなくても、収集はすぐにでも進めてほしい。 

 

（事務局） 

 過去のものが集まれば、今後は図書館で定点観測を続けていくような活動も行っていき

たい。 

 

（委員） 

 漫画王国があったことを若い人は知らない。当時すごく盛り上がった。そのことも触れ

てほしい。 

 

・雑誌購入について 

（事務局） 

 資料により説明。 

 なるべく雑誌スポンサーを確保したうえで購入数を増やしていきたい。 

 

４． 閉会 

 

 

 松澤生涯学習スポーツ課長兼図書館長が閉会を宣言した。 

 

 


